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教育長が教育委員会会議に報告する事項 

 

令和５年３月２３日                    担当課（教育総務課） 

報 告 事 項 報   告   内   容 

絵画の寄贈について 大館市在住の洋画家 成田康氏から、油彩画「早口眺望・

教育長室より」を寄贈していただきました。 
寄贈されたのは、田代総合支所２階の教育長室から見た早

春の風景が描かれた作品で、２月１７日（金）に教育長室に

おいて、寄贈式及び感謝状贈呈式を執り行いました。 
 
【経緯】 

・ 成田康氏は、ふるさと大館の風景を多数描いており、大

館市役所などにも絵画を寄贈している。３年前に同氏が教

育長室を訪れた際、窓からの風景に感動し、絵画の作成及

び寄附を申し出て、２年越しの完成となった。 
・ 作品は、早春の田代地区の眺望が描かれており、緑に染

まりつつある薬師山や豊かに流れる米代川、そしてその川

にかかる赤い外川原橋、対岸の集落の家々などが収められ

ている。 
・ 絵画の大きさは縦６３cm、横９０cm。 
 

 

寄贈式、感謝状贈呈式
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議  事  の  経  過 
 開会  午後３時３０分 
 
教育長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
教育総務課長 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
教育長 
 
 
 
 
 
各課長 
 
 
 
 
 
教育長 
 
 
教育総務課長 
 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については、私と山田委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項をお願いします。 
 

（「（１）絵画の寄贈について」を、資料により報告） 
 
 
ご意見、ご質問はございませんか。 
 
成田康さんに感謝申し上げたいと思います。成田康さんのお父様も美術の

先生で、大館市に尽力なさった方ですし、私も良く存じ上げています。お父
様の背中をずっと見ながら、お父様を超えるくらい素晴らしい画家になられ
て大館市にも協力いただいているところです。ありがたく感謝しています。
親の思いが子につながっているといいますか、大館市の教育の在り方にふさ
わしい親子ではないかなと思います。 
 
寄贈された絵に描かれている外川原という地は、何かふるさとを感じさせ

る場所で、そこに架かる橋は、ふるさとキャリア教育のかけはしではないか
と感じた次第です。大切にしてまいりたいと思います。 
報告については、よろしいでしょうか。次に議事の（１）から（４）をお

願いします。 
 
（「議案第７号大館市社会教育委員の委嘱について」 
「議案第８号大館市図書館協議会委員の任命について」 
「議案第９号大館市立公民館運営審議会委員の委嘱について」 
「議案第１０号大館郷土博物館運営審議会委員の任命について」を資料に

より説明） 
 
ご意見、ご質問はございませんか。よろしいでしょうか。では、（７）を説

明願います。 
 
（「協議第７号令和４年度大館市一般会計補正予算（第１３号）案(３月補

正追加）)を資料により説明」 
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教育長 
 
委員 
 
教育総務課長 
 
 
委員 
 
教育総務課長 
 
 
 
 
教育長 
 
学校教育課長 
 
 
教育長 
 
委員 
 
教育次長 
 
 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
学校教育課長 
 
 

 
ご意見、ご質問はございませんか。 
 
トイレ洋式化は、この予算で全部できるのでしょうか。 
 
今回のトイレ洋式化は、１００％の洋式化ではなく、７０％を目標に設定

しております。 
 
今回のトイレ洋式化で、どれくらいの割合で工事が進んでいるのですか。 
 
整備年度から申し上げますと、令和３年度スタートで、城南小学校、桂城

小学校、南小学校の３校を実施しています。令和４年度は、有浦小学校、第
一中学校を行っています。２５校中５校が実施されていて、学校の規模にも
よりますが、個数で行きますと約５分の１が完了していることになります。 
 
よろしいでしょうか。では次に（８）をお願いします。 
 
（「協議第８号令和５年度４月補正(専決) 歳出予算要求の概要について」

を資料により説明） 
 
ご意見、ご質問はございませんか。 
 
デジタル田園都市国家構想とはどのようなものですか。 
 
国が、それぞれの自治体のデジタル化を推進しようとするものです。昨年

度までの、地域創生推進交付金やコロナウイルス感染症対策のための交付金
も含めたものが、デジタル田園都市国家構想交付金に一本化されましたので、
いろんな形の交付金がこれに該当されています。今回は、デジタルの部分で
大館市教委として該当するものがないかと考えた時に、電子黒板の不足があ
り整備台数を増加したいという考えがありましたので、この交付金にチャレ
ンジしたところです。 
 
かねてより、学校現場から電子黒板が不足しているという声を聴いてきま

したが、財源の半分が一般財源ということに、「子どもたちのために」と大館
市の気合のようなものを感じます。市民として、保護者として、ご尽力いた
だきましたことに感謝申し上げます。電子黒板を９０台整備するわけですが、
どのような基準で配備するのか、また、教育支援ソフトについて教えてくだ
さい。 
 
学校希望では、各クラスに１台というところや、学年に１台というところ

もございます。配備計画としましては、学校の規模にもよりますが、各学年
に１～２台を考えています。毎時間、電子黒板を使用するわけではないとい
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教育研究所長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
教育長 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
委員 
 
 
 
教育次長 
 
教育長 
 
各課長 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
 
 
 
委員 
 

うことですので、そのような計画としています。 
 
教育支援ソフトについて説明します。おおだて型授業というのは、学びあ

いを核としていますので、学びあいに生きる学習支援ソフトを使用していま
す。今までであれば、プリントを一枚ずつ配っていたものを、教師のタブレ
ットから資料を一斉配信することができます。子どもたちも、自分たちの考
えをタブレットに記入して、教師のタブレットに提出したり、電子黒板に皆
の考えを写して、タッチペンや指で書き足したりすることができます。さら
にその画面を取り込んだり、板書したものを録画することもできます。その
ように、学びが双方向にできる学習をするためのソフトを入れたいと思って
いました。 
 
現在、ロイロノートを使っていますが、これを有料化し継続して使ってい

きたいということです。 
 
改めて感謝申し上げます。よくやってくださったと思っています。かねが

ね懸案だったことでしたので、これをこのような形で、さすが行政マンの鏡
だと思っております。本当にありがとうございました。一つ気になるのはス
キルの問題が出てくると思いますので、しっかりとフォローしていただける
よう、お願いいたします。 
 
私のほうからも、ありがとうございます。気になるのは、電子黒板の配備

ですよね。どこの学校にも公平にお願いしたいと思います。この事業は、単
年度ですか。 
 
そうです。単年度事業ですので、今回、必要数を購入することとしました。 
 
他にございませんか。では、次に（７）をお願いします。 
 
（「議案第１１号大館市の教育 ２０２３年度版の重点施策について」を資

料により説明） 
 
ご意見、ご質問はございませんか。 
 
「市民版ふるさとキャリア教育を推進し、社会人の学び直しを支援する」

という基本目標を明確化したことは、今の現状に合っていると思います。秋
田県は高齢者率が高いといわれておりますが、その分、高齢者活用の先進地
域といえるかもしれません。これからますます、大館版リカレント教育が生
涯学習の一つの形となるよう祈りたいところです。 
 
学校教育のところです。２番目の基本目標については、市長の思いという

ことで理解しました。３番目は改めて見ますと、手段と目的が分かりやすく
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教育長 
 
 
 
 
 
各課長 
 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
 
生涯学習課長 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
歴史文化課長 
 
 
教育長 
 
委員 
 

なったと思います。４番目はいい授業というのは、優れた指導者がいればい
いというわけではなくて、常々、子どもとともにというのが第一だと思いま
す。改めて、教育パートナーという言葉も明示されましたけれども、子ども
とともに授業を作っていくということが、浸透されればと思います。 
 
おっしゃる通りですね。きわめて指導力の高い先生がいるだけでは、いい

授業はできないのです。それに応える学習集団のクオリティがなければ、目
指しているところには届かない。いわゆる、深い学びに至るためには、最後
の扉みたいな感じと、とらえています。 
他にございませんか。それでは、次にその他に入ります。 
 
（「南小学校の突風による屋根被害について（教育総務課）」 
「障害者の生涯学習推進事業事業報告書について（生涯学習課）」 
「鳥潟右一講演会のご案内について（歴史文化課）」を口頭報告） 

 
ご質問等ございますか。 
 
障害者の生涯学習推進事業事業報告書の表紙の絵がとてもいいですね。先

ほどの説明で、生涯学習講座の参加には支援学校の在学中から横のつながり
が必要とのことで、課長さんの思いが伝わってきました。 
 
支援学校では、市民交流センターに木のおもちゃを寄贈して下さっていま

す。その関係で、小、中、高等学部の子どもたちとのつながりがありますの
で、継続したつながりを持っていければと思います。 
 
秋田市で埋蔵文化財の研究発表があって聴講してきました。各市町村の学

芸員の方が研究発表しておりましたので、関心をもって見てきました。大館
市では大館城址についての発表で、城の構造がさらに詳しく解ってくるとい
う期待感を持たせてくれるような研究発表でした。ぜひ、市民にも報告して
ほしいと思いました。 
大館市文化財保護協会がありますが、昨年、文化財展覧会第５０回記念と

いうことで中身の深い展示をやられたのですが、展示したパネルの内容が素
晴らしいので、市民の皆さんにも見ていただきたいので、何かいい方法を考
えていただきたいと思います。 
 
文化財保護協会と協力しながら考えたいと思います。 
 
 
他にございませんか。では、委員の皆様から何かございませんか。 
 
学校でのマスクについて、どのようになっておりますか。 
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教育監 
 
 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
教育長 
 
委員 
 
 
 
 
 
 
 
 
教育総務課長 
 
 
教育長 
 
 
 
 
 
教育長 
 
 
 
 

文科省の通知では、年度の切り替わりでマスクの着用を求めないとすると
のことで、学校は、３月３１日まではマスク着用とし、４月１日からは着用
を求めないということになります。 
 
お礼です。３月１日に子どもの高校の卒業式に行ってまいりました。ふる

さとキャリア教育を最初から受けた子たちです。卒業式後のホームルームで、
担任から卒業証書を受け取り、スピーチを聞いてきたのですが、一人も漏れ
ず将来のビジョンを持っているのです。将来は大館に戻ってきてふるさとの
ために頑張りたいとか、帰ってこなくても、ふるさとのために何かしたいと
いう言葉が、みんな、自然に出てくるのです。みんないい子たちに育ったな
と感動しながら帰ってきました。この子たちが、高等教育を終えた後に、ど
のような青年に育っているのか、非常に楽しみです。このような子たちがど
んどん育ってくると、大館の将来は明るいなと思いました。皆様には、感謝
申し上げます。 
 
うれしい報告、ありがとうございます。 
 
先般、ハナミズキ合奏団の演奏会に行き、感銘を受けてまいりました。バ

イオリンが一人前になるのに３００年かかる、大館の町も３００年つないで
バイオリンが一人前になるまで文化を絶やさないでほしいという言葉に、非
常に感銘を受けました。ある意味、私たちの取り組んでいる教育も、似たよ
うなところがあるのだと感じてきました。音楽も教育も、人間のなすべきこ
とは、遠い１００年、２００年を考えながらやっていかないと真のものには
ならないのだと、あの音楽を聴いて感じてまいりました。本当にありがとう
ございました。 
 

（「来月の開催日程」について） 
 
 
それでは、秘密会に入ります。（「議案第１２号課長等の任免について」 
 

開始 午後４：３５ 
 

終了 午後４：４３ 
 
それでは、以上を持ちまして、教育委員会会議を終了いたします。 
 

 会議終了時刻  午後４時４５分 
           


